

Múltiples críticas ante falta de aseo y limpieza de balnearios y borde costero de la ciudad

BASURA. Organizaciones ambientalistas y visitantes del borde costero coinciden en la gran acumulación de desechos que se observa por toda la costa de la comuna.

Macarena Saavedra Ledezma
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Colillas, vasos plásticos, palos de paleta, carbón, hasta restos orgánicos de almuerzos y asados son parte de los residuos que se pueden encontrar en una visita a la playa en Antofagasta. Se trata de una problemática que afecta, en su mayoría, a todo el borde costero de la ciudad y que se intensifica en periodo estival y de fiestas.

Según información de la Fundación Protección Oceánica, Antofagasta cuenta con el índice más alto de contaminación con 17 unidades de residuos por metro cuadrado, siendo el carbón y las colillas de cigarro la mayor cantidad de residuos por unidad presente. Organización que desde el año 2018 ha realizado 32 operativos de limpieza y ha podido recuperar 13 toneladas de residuos de diversas playas de la ciudad.

Respecto a los cigarrillos, Ada Calderón, bióloga marina y parte de la Fundación Protección Oceánica indicó que el problema yace debido a que una colilla de cigarro puede contaminar hasta 10 litros de agua. "Las personas generalmente piensan que la colilla es un algodón, pero en verdad son filamentos de polipropileno".

DESAGRADABLE

Para Sebastián Álvarez, visitar durante sus fin de semana playa es parte de su rutina. El joven que frecuenta playa Trocadero y La Chimba manifestó que a pesar de ser balnearios con buena infraestructura, la basura, opaca los atributos del borde costero.

"Vivo en el sector norte me gusta ir a las playas del sector porque las arreglaron bien bonitas, pero es una lástima que la gente no las cuide. Me he encontrado una inmensidad de coli-

13 toneladas

de basura ha recuperado la Fundación Protección Oceánica desde el 2018.



LA ACUMULACIÓN DE DESPERDICIOS SE ACRECIENTA LUEGO DE FIESTAS MASIVAS COMO LAS DEL FIN DE SEMANA.

"Bajo la gestión de Jonathan Velázquez nosotros no hemos tenido ese acceso a educación ambiental ni mucho menos a la recolección de los residuos reciclables".

Ada Calderón
 Fundación Protección Oceánica

llas, vasos plásticos y hasta carbón porque la gente hace los asados directo en la arena, es bien terrible", declaró.

El bañista también señaló que los alrededores de la playa La Chimba se encuentran atestados de basura. "No sé si en ese sector el camión recolector no pasa, pero sí me he fijado que hay muchas bolsas acumuladas y rotas, con los desechos afuera del basurero. La autoridad debería poner mayor atención en las principales caras de la ciudad porque realmente están asquerosas".

Al igual que Álvarez, Valentina Garro visita durante sus fin de semanas el sector costero sur de la ciudad durante sus paseos en bicicleta. La joven deportista plantea que la playa se vuelve un espacio desagradable tras la acumulación de desechos.

"Con frecuencia elijo la pla-

ya como destino para hacer deporte, ya que es uno de mis lugares favoritos. Sin embargo, en ocasiones se vuelve un espacio desagradable debido a la basura. Es común ver colillas de cigarrillo, bolsas plásticas y, en esta temporada de volantes, restos de estos en el mar y la arena, e incluso cebollas y palos de anticuchos", relató.

Incluso, reconoció que en una de las rutas en bicicletas que realizó tras las celebraciones de fiestas patrias, se encontró con volantes tirados en el borde costero, además de restos de asados.

"Siempre recojo lo que puedo, pero creo firmemente que quienes visitamos estos espacios naturales debemos ser más conscientes del impacto que generamos en el ecosistema marino y tomar la responsabilidad de limpiar lo que ensuciamos", afirmó la deportista.

CRISIS CLIMÁTICA

Peligro de contaminación que afecta directamente a la región y que incrementa debido a condiciones climáticas a nivel mundial. "Estamos en una emergencia climática en la que tenemos cinco continentes de plástico a nivel mundial y uno de ellos está ubicado entre Chile y Perú. Además tenemos presente la corriente de Humboldt, la

que se encuentra con una isla de basura, la que baja por la Antártica y después se devuelve hacia Antofagasta", explicó la bióloga Ada Calderón.

Por ello, desde Protección Oceánica critican la poca gestión que se realiza en la comuna para evitar que plásticos y otros desechos lleguen al mar. "La falta de educación ambiental y de disposición final de los residuos domiciliarios son una problemática a nivel local porque la ley establece que es la municipalidad quien se debe hacer cargo. Lamentablemente bajo la gestión de Jonathan Velázquez no hemos tenido ese acceso a educación ambiental ni mucho menos a la recolección de los residuos reciclables en la comuna".

Falta de ocupación sobre recolección y limpieza que afecta principalmente a los balnearios que están dentro de la ciudad como el Municipal, Trocadero y Paraíso. Al igual que espacios costeros como La Rinconada, litoral que también fue parte de una limpieza por parte de los voluntarios de Protección Oceánica, quienes recolectaron 800 kilos de basura.

Por ello, el llamado a la comunidad de parte de las visitantes como de la fundación es a tomar conciencia del daño que se al medioambiente y a llevar la basura utilizada en paseos. ☞